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Jahreshauptversammlung 2024 EESK 

 

 

Die JHV fand planmäßig, am 16.03.2024 im Saal des Schützenheimes der Privilegierten 

Schützengilde 1718 e.V. Kirchhain, Waldhufenstraße 97,03253 Doberlug-Kirchhain statt. 

E r ö f f n u n g 

Beginn:  15:00 Uhr                                 Ende: 17:30 Uhr 

➢ 1 Begrüßung der Mitgliedsvereine und Gäste   stKSM 

➢ 2 Versammlungsleitung       stKSM 

Als Versammlungsleiter wurde der StKSM durch den Vorstand beauftragt. Der KSpl und 

die KJL sind entschuldigt. Sie betreuen in FFO- Landesmeisterschaften. 

➢ 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit 

o Anwesende Delegierte:    26 von 41 Personen 

o Anzahl Mandatsträger (Vereine):  14 von 20 Vereine 

Anmerkung zur Stimmabgabe. Da Peter Löwe im Berichtszeitraum Mitglied des Vorstandes 

war, kann er über den Beschluss BV2024-01 (Entlastung des Vorstandes) nicht mit 

abstimmen. 

➔ Die JHV ist beschlussfähig 

➢ 4 Protokollant für Protokollführung 

Für die Protokollführung wird Heiko Weber vorgeschlagen. Es erfolgt ein 

Tonbandmitschnitt, welcher nach der Protokollanfertigung gelöscht wird.    

 → 26 ja-Stimmen 

➢ 5 Gedenken an verstorbene Schützen    stKSM 

Die Namen der verstorbenen Schützinnen und Schützen wurden verlesen. Die 

Anwesenden gedachten der Verstorbenen mit einer Schweigeminute.  

➢ 6 Beschlussfassung Tagesordnung    stKSM 

Vorschläge für Ergänzungen / Änderungen der TO 

 

Es gab keine Ergänzungen und Veränderungen der TO und der Beschlussvorlagen. Die 

Tagesordnung wurde mit 26 ja-Stimmen angenommen. 

 

➢ 7 Verlesen der Berichte 

1. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 2023   stKSM 

Liegt schriftlich vor. 
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2. Finanzbericht 2023    KSchM 

Liegt schriftlich vor. 

3. Revisionsbericht 2023    Revisionskommission                          

Wurde von Lutz Schrödter verlesen. 

Liegt schriftlich vor. 

Es wurde der Vorschlag der Entlastung des Vorstands gemacht. 

4. Erläuterung zum Haushaltsplan 2024  KSchM 

Liegt schriftlich vor. 

5. Bericht Sportjahr 2023                                    stKSM 

Wurde wegen Abwesenheit der KSpL durch den stKSM verlesen. 

Liegt schriftlich vor. 

Diskussion: 

Rückfrage Sonnewalde: Besteht ein Zusammenhang, dass Schützen die 

Regeln der Disziplinen nicht kennen, obwohl sie ja in Vereinsmeisterschaften 

geschossen haben sollen? Oder wurde die Vereinsmeisterschaft nicht 

durchgeführt, dann aber zur KM gemeldet? Dies wäre für anderen Schützen 

ungerecht, welche durch Limits ausgeschlossen wurden. 

Antwort stKSM: Dies sind aus meiner Sicht 3 Probleme. Dem Vorstand ist 

nicht bekannt, dass Vereine ohne VM zur KM melden. Limits sollten nur letztes 

Mittel sein, da wir allen möglichen Teilnehmern zur KM einen Start 

ermöglichen wollen. Die Qualifikation der Schützen ist ebenfalls ein 

gesonderter Punkt, welcher vom KSpL im Bericht angesprochen wurde. Ich 

sehe hier keinen Zusammenhang.  

Ergänzung Kirchhain: Beispiel warum es zu Unklarheiten bei der Disziplin 

kommen kann. Gestiegene Preise für Munition führten dazu, dass wir halbe 

Schusszahlen durchführten. Dies kann bei der KM zu Irritationen führen. 

Ergänzung Falkenberg: Die Standaufsicht gibt ja eine ausführliche 

Beschreibung vor dem Wettkampf. 

6./7. Bericht Kreisdamenleiterin und Kreisjugendleiterin 

Wurde wegen Abwesenheit der KJL durch den stKSM verlesen. 

Liegt schriftlich vor. 

➢ 8. Pause 15 Minuten 

 

 



Protokoll der JHV 2024 (16.03.2024)  Seite 3 

 

➢ 9. Darstellung der Beschlussvorlagen, Diskussion, Abstimmung 

  

1. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes für das GJ 2023 (BV JHV 

2024-01) 

Diskussion: Keine Wortmeldung. 

Abstimmungsergebnis bei 25 Stimmberechtigten 

     25 Stimmen mit ja 

     0 Stimmen mit nein 

2. Beschluss über Gebührenordnung 2024 und Haushaltsplan 2024 (BV JHV 

2024-02) 

Diskussion: 

KSCHM erläutert kurz die Änderungen. Kilometerpauschale auf Grundlage 

der gesetzlichen Regelungen. 

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

     26 Stimmen mit ja 

     0 Stimmen mit nein 

3. Beschluss zum fixen Zuschuss an den Austragungsverein des 

Kreisschützenballs (BV JHV 2024-03) 

Diskussion: 

StKSM erläutert die BV und berichtete über die ersten Erfahrungen in 

Sonnewalde (2023). Dafür wurden 900 € aufgewendet für DJ, kulturelle 

Untermalung, Raummiete usw. Daraus ergeben sich die 900 € in der BV. 

Ergänzung Sonnewalde: Es ist Sonnewalde gelungen, die Speisen für 25 

€ anzubieten. Dies wird aber immer kritischer. Sollte der Betrag auch 

erhöht werden? 

KSCHM antwortet: Die Gebühr für Speisen ist nicht festgeschrieben und 

kann vom Ausrichtendem Verein selbst festgelegt werden. Wird dem 

EESK ein höherer Betrag mitgeteilt, so ist dieser Basis für die 

Teilnehmerwerbung. 

StKSM ergänzt: Die Vereine kennen (grob) die finanziellen Möglichkeiten 

ihrer Mitglieder. Die Idee hinter der Festlegung in der BV ist, dass wir das 

gemeinsame Feiern und das Zusammenkommen der Vereinsmitglieder im 

Blick behalten und darauf unseren Fokus legen sollten. 

Ergänzung Falkenberg: Durch die neue Verfahrensweise wechselt der 

Termin des Kreisschützentages jährlich. Früher war JHV am Anfang des 
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Jahres und KST am Ende. Dies ermöglichte auch besser die 

Auszeichnungen durchzuführen oder die Teilnahme am 

Kreiskönigsschiessen. Denn die neuen Könige waren bereits ermittelt. 

Hier kann die Attraktivität verloren gehen! 

StKSM guter Hinweis, der für die weitere Diskussion berücksichtigt 

werden sollte. 

Hinweis Kölsa: Die Terminfindung ist ein separater Punkt und hat nichts 

damit zu tun, dass die Durchführung durch einen Verein erfolgt. 

Terminzeitraum könnte festgelegt sein. 

Anmerkung Falkenberg: Auch die Raumverfügbarkeit könnte ein Problem 

werden. Miete ist nicht überall kostengünstig möglich. Derzeit haben wir 

nur 3 Vereine, die über Räume verfügen, in denen ein KST durchgeführt 

werden kann. Wenn alle an dieser Organisation mitarbeiten sollen, was 

wird aus den Vereinen, die niemals an JHV und Wettkämpfen teilnehmen? 

StKSM:  Die Diskussion über inaktive Vereine im EESK ist auch zu führen. 

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

     25 Stimmen mit ja 

     0 Stimmen mit nein 

     1 Stimme Enthaltung 

4. Beschluss über Ausarbeitung einer neuen Punktewertung zur 

Sportleitertagung 2024 (BV JHV 2024-04) 

Diskussion: 

StKSM skizziert die Situation und warum dieser Vorschlag auf dem Tisch 

liegt.  

Anmerkung Falkenberg: 1. Es sollen viele Teilnehmer für die KM 

gewonnen werden, auch wenn diese nicht so gute Schiessergebnisse 

haben. Da haben die nicht so erfolgreichen Schützen einen Anreiz. 2. 

Altersstruktur, wo es bisher nicht ausreichend Berücksichtigung für den 

Leistungsrückgang im Alter gab. Hier gibt es Veränderungen, die auch 

wieder Motivation erzeugen. Z.Bsp. sitzend Schießen. Mehr und mehr 

verschiebt sich auch die Anzahl der Schützen in die höheren 

Altersklassen. Wir würden für das bestehende System stimmen. 

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

     6 Stimmen mit ja 

     20 Stimmen mit nein 

Keine Zustimmung zum BV JHV 2004-04, abgelehnt. 
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5. Beschluss über Beschaffung neuer Königsketten für Männer, Frauen, 

Jugend. (BV JHV 2024-05) 

Diskussion: 

StKSM skizziert die Situation. Königsketten sind voll. Schützenketten sind 

nicht sinnvoll zu erweitern. Neue Ketten 300-700 € pro Kette. Aufnahme in 

den Haushaltsplan für 2025?  

Vorschlag Falkenberg: Wir lassen die alten Ketten. Beschriftete Glieder 

durch neue Glieder ersetzen und die beschrifteten Glieder auf Holzbrett 

bringen und evtl. im Museum in Uebigau ausstellen. 

StKSM: Peter Löwe hat mit dem KSCHM Angebote zu Kettengliedern 

abgefragt und da kamen wir auf ca. 30 € pro Glied. Daraus ergibt sich, 

dass bei 10 Gliedern bereits der Preis einer Kette erreicht ist. 

Anmerkung Falkenberg: Bei Besuchen in den Altbundesländern in den 

1990iger Jahren hatten die Könige Ketten, voll besetzt auf der Vorderseite 

und auf der Rückseite. Auch das könnte eine Alternative sein. 

Anmerkung Sonnewalde: Wir haben auch schon begonnen die 2. Seite 

der Glieder zu gravieren. 

Konsens besteht, alte (volle) Ketten im Museum der Schützengilde zu 

Uebigau auszustellen. 

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

       24 Stimmen mit ja 

2 Stimmen mit nein 

6. Beschluss über JHV bzw. außerordentliche Wahlversammlung 2025. (BV 

JHV 2024-06) 

Diskussion: 

StKSM: Durch die Situation ist eine Neuwahl erforderlich. Auch bei der 

letzten Wahl konnten nicht alle Funktionen besetzt werden. Vorstand 

schlägt vor, dass vor uns liegende Jahr zur aktiven Kandidatengewinnung 

und Einarbeitung dieser zu nutzen. Neue Regelungen ermöglichen es den 

Kandidaten, die Vorstandsarbeit besser einschätzen zu können (online 

Versammlungen). Die zu besetzenden Funktionen wurden vorgestellt. 

Daraus ergeben sich ca. 20 zu besetzende Funktionen. Daraus ergibt 

sich, dass jeder Verein eine Funktion stellen muss, um alle Positionen zu 

besetzen. Daraus ergibt sich auch die Diskussion mit und über die 

Vereine, die sich nicht an der Arbeit beteiligen. Wo kann die Wahl 

durchgeführt werden? 
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Wir haben auch anderen Möglichkeiten im Vorstand besprochen, sind 

aber überzeugt, dass eine gute Vorbereitung in dem vor uns liegendem 

Jahr die beste Wahl ist. 

Frage von Peter Löwe aus Kölsa: Warum ist die Wahl so spät und wird 

nicht zeitnah durchgeführt? 

StKSM: Ich versuchte dies mit meiner Argumentation zu begründen. 

Wichtig ist die Zeit für die aktive Kandidatengewinnung. 

Peter Löwe ist damit nicht einverstanden. Da hätte schon längst 

gesprochen werden können. 

StKSM: Wir haben die aktuellen Aufgaben wie KM, Auszeichnungen und 

Neuorganisation des Vorstandes vorgenommen und die JHV vorbereitet. 

Unsere Entscheidung war, diesen Vorschlag der JHV zu unterbreiten. 

Anmerkung Finsterwalde: Finden die Entscheidung des Vorstandes gut, 

denn wen hätte man heute wählen sollen? 

Peter Löwe: Das wird auch im Januar nicht anders sein. 

Diskussion Finsterwalde: Sei doch mal optimistisch. Wir sitzen heute hier, 

weil wir die Probleme lösen möchten. 

Weitere zustimmende Meinungen zum Vorschlag des Vorstandes. Wir 

benötigen die Zeit zur Vorbereitung! Guter Vorschlag. Durchatmen und 

nach Lösungen suchen. 

Schönewalde ist bereit die Wahl im Januar 2025 in ihren Räumen zu 

ermöglichen. StKSM: Vielen Dank für die Bereitschaft und Unterstützung.  

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

       26 Stimmen mit ja 

       0 Stimmen mit nein 

7. Beschluss zur Änderung der Ehrungsordnung des EESK. (BV JHV 2024-

07) 

Diskussion: 

StKSM: Kurze Darstellung und Erläuterung der Änderungen in der 

Ehrungsordnung. Kontaktdaten, Antwortpflicht des Vorstandes, Bilder der 

Orden, Jugendorden auch für Trainer und Helfer der Jugend verwendbar. 

Abstimmungsergebnis bei 26 Stimmberechtigten 

       26 Stimmen mit ja 

       0 Stimmen mit nein 



Protokoll der JHV 2024 (16.03.2024)  Seite 7 

 

 

➢ 10.     Ehrungen 

 

Ehrungen sollten zukünftig an den KST vorgenommen werden. Pokalwertung wird 

entsprechend der Auswertung durchgeführt. Beste Vereine, Beste Schützinnen, 

Beste Schützen. 

Stefan Müller aus Poley erhält für seine Arbeit als Referent Pistole die Sportmedaille 

des EESK. 

 

Frank Werner aus Massen erhält für seine Arbeit als Referent Flinte und Kampfrichter 

Flinte die Sportmedaille des EESK. 

 

Heiko Weber aus Lebusa erhält für seine Arbeit als Kreisschatzmeister den 

Verdienstorden des BSB III Klasse. 

 

Danksagung an die Versorgung des Vereins Kirchhain für die nette und gute 

Versorgung. 

 

Hinweise zu Verlegung von KM durch die Störungen in Sonnewalde. Infos 

kommen in den nächsten Tagen ins Netz. 

 

Sonnewalde Hinweis: Keine Standsperrung, sondern Schiessverbot bis zur 

Beseitigung der Mängel.  

 

➢ 11. Schlusswort        StKSM 

 

Bitte sprecht mit uns, lasst uns zusammenarbeiten und Lösungen finden, im 

Wettkampf kämpfen und gemeinsam feiern. Das sind die Kerne unseres 

Vereinslebens. 

 

Viel Erfolg und Spaß für die bevorstehenden Wettkämpfe! 

 

 

 

 

 

Kirchhain, den 16.03.2024 

 

 

 

Heiko Weber 

Protokollant 


